
 

ラジオ体操 

  めっきり秋らしくなってきました。参加者

もどんどん増えています。ぜひ、ご参加くださ

い。 

 

🍙いわくら大地の里の家 

 営業時間は、8 時～5 時。水曜日のお昼は、

シェフが変わり（久美猫食堂）、和食を提供して

います。土・日は子ども食堂などのイベントに

お貸ししています。10月 3 日（土）オープンマ

イク・10 日（土）ローゼル教室・18 日（日）

子ども食堂・24日（土）ふる・里ライブ・25日

（日）オープンマイク 問い合わせ先 0587－

50－5314 

 

   デイサービスセンター等への慰問 

 まだ、コロナのためお休みです。 

 

10 月から剣道の練習に参加する予定

です。 

  

元年度の決算については、全議案、全員一致

で承認するべきものと決しました。 

 補正予算で可決した主なものは以下のとお

りです。 

① 既に予算化されていた国のギガスクール構

想による児童・生徒に 1 人 1 台のタブレッ

トを購入について、指名競争入札により教

育産業㈱に落札されました。約 2 億 5 千万

円 

以前の議会において、ソフトはどうなるの 

かを質問しましたが、現在コンピュータ室

で使っているソフトのライセンス数を増や

して対応するという答弁がありました。 

② 職員のテレワークのための情報処理業務委

託料 約 3,200万円（国が 2,700万円支出） 

③ コンビニ交付サービス導入事業 約 1,300

万円（国が全額支出） 

マイナンバーカードを利用して、コンビ

ニのキオスク端末で住民票及び印鑑登録証

明書が取得できるサービスです。（午前 6時

30分～午後 11時まで） 

④ 高齢者インフルエンザ予防接種費用無償化

事業 約 1,700万円（県から約 928万円）  

 65 歳以上の接種希望者など今年度に限り

無償とするものです。 

⑤ 子ども及び妊婦のインフルエンザ予防接種

費用助成事業 約 360万円（一般財源） 

生後６月から小学校 2 年生まで及び妊婦の

方について、今年度に限り 1回当たり 1000

円を助成するものです。 

 

 

 

公園には水と緑と土が必要 

問 コロナ禍で経済活動全体は縮小を余儀な

くされ、人々の経済的、精神的ストレスは増大

している。企業の倒産や廃業、経済苦による自

殺の増加が報告されている。そして、異常な暑

さがコロナに追い打ちをかけた。熱中症では、

過去 10 年間のうち 5 年間において、コロナの

死者数よりも多い被害を出している。 

このような現状の中で大事なことは、普段の

暮らしそのものであり、その中の大事な要素の

一つが、身近で良好な自然環境である。身近な

公園は、人工的ではあるが、その要素がある。

公園には「水と土と緑（日影）」の 3要素が必要

であると定義したい。市民からも「長瀬公園に

は日陰があるが、圧倒的に足りない。もっと増
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やして欲しい」と声をいただいている。この 3

要素を軸に今後、公園をどのように再生してい

くのか。 

答 都市公園については長寿命化計画を策定

している。今、お聞きした意見のような日陰の

創出については、その中で検討していく。 

今後の道路整備＝街路樹なし 

問 「岩倉市緑の基本計画」で計画されている、

県道萩原多気線の植樹帯の整備・ビオトープネ

ットワークは、どのようになるのか。 

答 名草線の東側の区間は、両側の歩道に植栽

帯が設けられ街路樹が植樹されているが、整備

中の西の区間については、街路樹を植樹しない。 

沿線の大部分が市街化調整区域で農地が多

い地域であること。また、公共施設や民有地の

緑化により点を増やし、点をつなぎ、緑の回廊

を形成する考えである。 

問 点はあくまで点であり、線にはなりえない。

大きな後退だ。沿線住民との協議や説明会など

は今後ないのか。 

答 必要であれば、今後検討する。 

地球温暖化に対し大胆な発想転換を 

問 私が小学生の頃は、通学路は土だった。脇

には背丈を超える雑草が繁茂し、雨が降ると水

たまりだらけだった。見かねたうちの親は、大

人の優しさで、学校や市に対し、改善要望した。

砂利道になり、その後舗装されていったが、私

は、子ども心に、余計なことしてくれたと思っ

ていた。草の中から出てくる虫たちはいなくな

り、水たまりでダムをつくって遊ぶこともでき

なくなった。 

熱中症で多くの死者が出ている現状を考え

ると、線道路・交通量の多い道路以外の道路の

コンクリート・アスファルトを剥がして、土に

返してはどうか。このくらい大胆な発想が必要

ではないか。せめて通学路だけでも温度上昇を

抑える舗装にできないか。 

答 農道の表面温度は 50 度から 60 度に達す

る。土にすれば温度が下がるが、維持管理上、

現実的ではない。他の自治体でも事例はない。

遮熱舗装は、研究していく。 

学校の水はなぜ飲めないのか 

問 熱中症対策として、市は、水筒を 2本持た

せるよう保護者に要望した。昔は、水道水を飲

んでいた。今は、なぜ飲めないのか。 

答 家庭と違い水道管から直ではなく、受水槽

に上がって、給水管を通ってということになる。

はっきり飲んではいけないということを言っ

ているわけではない。家庭では、浄水器である

とかペットボトルの水を飲むことが多く、飲用

としてはあまり推奨していない。 

★知り合いの薬剤師から、「法律で適正な検査

をしている。市の答弁に納得できない」とのク

レームが入りました。 

少人数学級の実現を 

問 なぜ長野県でできて愛知県でできないの

か。なぜ他市でできて、岩倉市でできないのか。 

答 できないことはないが、岩倉市は、科目に

より先生を加配し、少人数指導に力を入れてい

る。 

問 北小と東小の校区を見直して、偏りを少し

でも均衡化し、それに併せて少人数学級を実現

していくことは有効だ。 

以前の議会でも指摘したとおり、保護者の方々

などの中に、東小学校には外国人が多く、授業

遅延、学力低下などの誤った偏見があるのでは

ないか。卒業式や学芸会を見せてもらい、グロ

ーバルな環境で国際感覚を学校生活の中で身

に着けられる、多言語を学ぶことができる、素

晴らしい学校だ。偏見を払拭し、もっとすばら

しさをアピールすれば、越境してでも東小学校

に行きたいとなるのではないか。 

答 エスペランサの会など地域にも支えられ

た学習活動も行っている。地域に開かれた活動

を通し、多くの人に見てもらうことが大事であ

る。過去、区長さんからも見方が変わったとい

う声も聞くことができた。 

 

小さな岩倉だからこそ できる！期待して訴

え続けます！ご意見は➡080-5132-5014 


